



Control de lectura

Nombre del Alumno Rodríguez Gómez Luis Gustavo

Nombre del tema Antropología médica

Parcial Primero

Nombre de la Materia Antropología Médica I

Nombre del profesor Jiménez Ruiz Sergio

Nombre de la Licenciatura Medicina Humana

Semestre Primero

Breve Introducción a la Antropología médica
Subcampo de la Antropología social y cultural

D. Sergio
Gómez Ruiz

Luis Gustavo

La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas, a medida que la medicina fue encerrada la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre lugarez asumió la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en su conste cuando la antropología social adopta la etnografía como una de sus señas de identidad profesional, y fué abandonado el proyecto inicial de Antropología general. El proyecto de la Antropología médica ha permitido el debate con la enfermería la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a: 1. El debate entorno a la influencia relativa de los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad y determinadas formas de patología; especialmente psiquiátrica y psicosomática. 2. La discusión sobre la influencia de la cultura en lo que se considera normal, patológico o anormal. 3. La verificación en distintas culturas de la universalidad de las categorías nosológicas de la biomedicina y de la psiquiatría. 4. La identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas previamente no descritas por la clínica denominadas trastornos étnicos y síndromes delimitados culturalmente, como el mal de ojo y farantismo, en el campesinado europeo, la posesión y los estados de trance en muchas culturas, y las heridas, o el síndrome prenacital en sociedades occidentales.

Consideraciones Antropológicas en el proceso Dr. Sergio Jiménez Ruiz
de formación profesional del médico general Luis Gutiérrez

Al ser humano se le considera como una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen algunas dimensiones como la biológica, psicológica y sociocultural etc. cada una de ellas está relacionada entre sí, siendo así, es importante y son valiosas las consideraciones dadas por el acento Edgar Morin quien dijo para comprender al hombre como un ser bicultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y las biológicas. Aunque no es el único importante ya que Vygotsky y su teoría sociocultural, donde en ella se expresa el rol de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, ya que debido a ellos que surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. Para percibir al hombre como un todo único resulta relevante lo que expresó Martínez en su teoría biocognitiva, en donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo y cultura. A resomidas cuentas es importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, ya que los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales, se requiere que los fundamentos científicos del proceso se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, por lo que es importante el enriquecimiento de las sensibilidades social y humana, son indispensables para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente.

1. Universitat Rovira I Virgili. (s/f). Medical Anthropology research center. Breve introducción a la antropología.
2. Dra. Querts Méndez O. et al. (2013) Medisan consideraciones antropológicas en el proceso de formación del médico general.
3. Ays médica (2008). Revista de humanidades. La antropología médica de Pedro Laín entrelaza historia y teoría.